



EJERCITO GUERRILLERO DE LOS POBRES

PARTE DE GUERRA

AGOSTO: MES DE VICTORIOSOS COMBATES REVOLUCIONARIOS

El mes de Agosto pasado estuvo lleno de victorias en el combate político y militar que las diferentes fuerzas populares y revolucionarias libramos contra la pandilla militar represiva de Lucas. EL EJERCITO GUERRILLERO DE LOS POBRES -EGP- informa al Pueblo de Guatemala y a la Prensa nacional e internacional sobre las acciones guerrilleras realizadas por nuestras combativas unidades de trabajadores en armas, en distintos lugares del país.

- 1) El viernes 1 de Agosto en la madrugada, indígenas en armas de nuestro Frente Guerrillero Edgar Ibarra (FGEI) emboscaron al ejército de los ricos en Chajul, El Quiché, causándole 3 muertos y varios heridos. No tuvimos bajas.
- 2) El martes 4, guerrilleros de nuestro FGEI emboscaron al ejército de los ricos en Palop, Nebaj, mientras acampaba, causándole varios muertos y heridos. No tuvimos bajas.
- 3) Del domingo 10 al lunes 25, diferentes unidades guerrilleras de nuestro FGEI ocuparon militarmente todas las fincas de la Zona Reina, norte del Quiché, e hicieron mitines revolucionarios.
- 4) El martes 12 a las 08:30 horas en el Polígono 18, Ixcán, Municipio de Chajul, campesinos indígenas en armas de nuestro FGEI ejecutaron exitosamente la Operación Revolucionaria "Victoria Sandinista". En esta emboscada aniquilamos un camión de Kaibiles (Fuerzas Especiales) de la 3a. Compañía "Calaveras" del ejército luquista. En el combate les causamos 16 bajas, así: 14 muertos y 2 gravemente heridos. Además, les recuperamos 12 fusiles automáticos "Galil" (4 de ellos del tipo "Arquel", con bípede), 45 depósitos de 35 cartuchos cada uno, 34 portadepósitos, 1543 cartuchos calibre 5.56 y equipo militar como cinturones, arneses, cantimploras, sombreros, gorras, documentos personales y la divisa de la Compañía Kaibil. Nuestras fuerzas guerrilleras no tuvieron ninguna baja.
- 5) El viernes 15, guerrilleros de nuestro FGEI emboscaron al ejército represivo en los alrededores de Nebaj, causándole 2 muertos y 7 heridos. Nosotros no tuvimos bajas.
- 6) El lunes 18, trabajadores en armas de nuestro Frente Guerrillero Otto René Castillo (FGORC) llevaron a cabo una emboscada de aniquilamiento fallida contra el Vice Ministro de Gobernación, Juan de Dios Reyes Leal, responsable de muchos secuestros y crímenes en el país, y contra la banda de matones que lo protege. Quedaron varios gravemente heridos, entre ellos el criminal cómplice de Donaldo Alvarez.
- 7) El martes 19, guerrilleros indígenas de nuestro FGEI emboscaron al ejército de los ricos que transitaba a pie entre las aldeas Juil y Xix, cerca de Chajul, causándoles 10 muertos. No tuvimos bajas.
- 8) El miércoles 20, guerrilleros de nuestro FGEI atacaron el cuartel de la Policía Nacional en Joyabaj, El Quiché, muriendo el Jefe de esa Subestación.
- 9) El sábado 23, trabajadores en armas de nuestro FGEI atacaron un camión cargado de tropas especiales del ejército luquista, al accionar una mina. Este ataque se llevó a cabo en el camino entre Nebaj y la Aldea Chiul, en el lugar conocido como "Clavellinas". En el camión viajaban entre 25 y 30 soldados, habiéndoles ocasionado un número no determinado de bajas. Nuestras fuerzas se retiraron sin novedad.
- 10) El domingo 24 a las 05:23 horas, trabajadores en armas de nuestro nuevo Frente Guerrillero Comandante Ernesto Guevara ocuparon militarmente la Cabecera Municipal de San Miguel Acatán, Huehuetenango. Después de un corto combate capturaron a 7 miembros de la Guardia de Hacienda, encargada de la represión local, habiendo quedado 4 de ellos heridos, recuperando 24 armas: 13 carabinas 30 M-1, 1 rifle, 1 escopeta y 9 revólveres. Se le dió fuego al destacamento y al vehículo de ese cuerpo represivo. Luego nuestras fuerzas guerrilleras reunieron a la población y llevaron a cabo un mitin de propaganda revolucionaria, orientando a la lucha política y militar contra

el asesino gobierno luquista. Esta acción de Propaganda Armada se llevó a cabo ante unos 3,000 campesinos indígenas de los grupos étnicos Kanjobal, Mam y Chuj, con una duración de 4 horas.

Ante su incapacidad por contener el avance incontenible de las organizaciones guerrilleras y la enorme simpatía y apoyo del Pueblo, el ejército luquista ha reaccionado en Huehuetenango con su acostumbrada oleada de secuestros y asesinatos. Ejemplo de ello es el asesinato del campesino Tomás Francisco en la Aldea Coyá, de San Miguel Acatán, y el asesinato de 3 campesinos el 30 de Agosto, cuando iban de San Marcos Huista a Jacaltenango.

11) Ese mismo domingo 24, indígenas en armas de nuestro Frente Guerrillero Comandante Ernesto Guevara tomaron San Rafael La Independencia, Huehuetenango, e hicieron una acción de Propaganda Armada ante unos 1500 campesinos indígenas. Igual que en San Miguel Acatán, distribuyeron volantes, hicieron pintas y colocaron mantas con consignas revolucionarias.

12) El lunes 25, una unidad de trabajadores en armas de nuestro Frente Guerrillero Luis Turcios Lima ajustició al asesino Carlos Cabrera en Santa Lucía Cotzumalguapa, Escuintla. Carlos Cabrera era, en la Costa Sur, uno de los principales organizadores de bandas de matones y dirigente de la represión terrorista del ejército y del gobierno criminal de Lucas.

13) Ese mismo lunes 25, guerrilleros indígenas del Frente Guerrillero Comandante Ernesto Guevara tomaron Santa Eulalia, Huehuetenango, y llevaron a cabo una acción de Propaganda Revolucionaria.

14) En el curso del mes de agosto, combatientes del Frente Guerrillero Otto René Castillo llevaron a cabo 14 operativos de Propaganda Revolucionaria en fábricas, institutos, buses, facultades, comedores, poblaciones y a la Prensa, distribuyendo directamente más de 30,000 volantes con mensajes revolucionarios.

Con el ejemplo de su acción política y militar, el EJERCITO GUERRILLERO DE LOS POBRES -EGP- llama a todo el Pueblo a librar con decisión sus justas luchas reivindicativas, a organizar su autodefensa armada y a impulsar combativamente la Guerra Popular Revolucionaria.

La Guerra Popular Revolucionaria es el único camino que tenemos los pobres para derrotar a Lucas y a su pandilla militar represiva y construir un Gobierno Revolucionario, Popular y Democrático, como paso necesario para que el Pueblo tome en sus manos todo el Poder y haga la Revolución.

HASTA LA VICTORIA SIEMPRE

EJERCITO GUERRILLERO DE LOS POBRES

E G P

Guatemala, Septiembre de 1980.